

# Censo: La importancia de participar

**E**l reciente anuncio de la extensión del Censo de Población y Vivienda en Arica y Parinacota hasta el mes de julio es una medida vital que subraya la importancia de este proceso para el desarrollo de nuestro país. Aunque el censo debía concluir el 30 de junio, las dificultades para ubicar a los residentes y lograr una cobertura completa han llevado a las autoridades a prolongar el plazo en 95 comunas, incluyendo Arica.

Esta decisión, tomada en conjunto con el Comité Asesor del Censo 2024, refleja la realidad de que una gran parte de la población aún no ha sido censada. En Arica, donde se concentra el 98% de la población de la región, obtener datos precisos es esencial para realizar proyecciones demográficas y planificar políticas públicas efectivas.

En este sentido, la participación activa de la población en el censo no solo es una responsabilidad cívica,

sino también una necesidad imperiosa para el bienestar colectivo. Los datos recopilados proporcionan una base sólida para la toma de decisiones en una amplia gama de áreas, des-



**La participación activa de la población en el censo no solo es una responsabilidad cívica, sino también una necesidad”.**

de la asignación de recursos hasta la implementación de programas sociales. Sin información actualizada y precisa, cualquier esfuerzo de planificación y desarrollo se convierte en un ejercicio de adivinación.

Es fundamental que los

residentes entiendan que el censo no es solo un trámite burocrático, sino una herramienta esencial que afecta directamente su calidad de vida. Los resultados del censo influyen en la distribución de fondos para educación, salud, infraestructura y servicios sociales. Además, proporcionan datos cruciales para abordar desafíos demográficos, como el envejecimiento de la población y la migración.

El proceso censal en nuestra región ha enfrentado obstáculos significativos. La dificultad para encontrar a los moradores en sus viviendas, debido a horarios laborales o desplazamientos, ha sido un reto constante. Sin embargo, el INE ha establecido múltiples puntos Censo en lugares estratégicos, y los censistas continuarán visitando barrios y comunidades para asegurar que nadie quede fuera del conteo. El éxito del censo depende de cada uno de nosotros.